
提起王丹，香港人往往只知道他是所謂「民運精

英」，對其人品不太了解。真實的王丹正如《王丹人品

低劣 來港所為何事》一文所揭露，他是由台灣「國安

局」出資設立的《北京之春》的社長，他收受陳水扁的

贓款，支持陳水扁搞「台獨」，他還被台灣傳媒揭發沉

迷同性戀。王丹1月7日在自己的facebook網站表示：

「請那些說我人品低劣的人拿出真實證據。」本文輯錄

台灣傳媒及其他媒體部分關於王丹其人其事的報道，讓

事實說明王丹到底是一個什麼樣的人。

台媒揭露王丹拿陳水扁錢支持「台獨」和收集情報
2004年5月27日，台灣《中國時報》在顯著位置披

露，陳水扁當局正策劃把海外「民運」變成民進黨的

「台獨」招牌，並企圖將海外「民運」推回大陸，變成

民進黨在大陸的「第五縱隊」。《中國時報》披露：

「據台灣『國安局』密件顯

示，台『情報局』在上報

『國安局』核准後，決定與

《中國之春》展開秘密合

作，進行反大陸的活動。

為此，台灣特別成立了

『移山專案』，每月資助

《中國之春》3萬美元。」

「據估計，台灣『情報局』

十多年的花費至少有500萬

美元。民進黨設立『二王

專案』，資助王丹等人。王

丹則向陳水扁提交『工作

報告』。」

台灣《中國時報》的報

道指出，台灣「國安局」

對拉攏王丹、王軍濤的工

作相當重視，為此專門設

立了「二王專案」，由台灣

海基會副秘書長顏萬進和

「國安會諮詢委員」林佳龍

負責相關工作。「民進黨

當局打 『資助學術研究』的招牌，通過海基會向王丹

等人提供經費。從2001年11月到2002年10月，以『推動

研究』十六大為名，陳水扁當局共向王丹等人提供了80

多萬元新台幣，其中王丹和王軍濤的人事費各為12萬元

新台幣，交通費共10萬元，座談會車馬費還有2.4萬

元。」

2006年11月14日，台灣《東森新聞》報道：「繼日

前王丹接受媒體訪問時，間接表示收過數筆來自台灣

友人的捐款後，平面媒體近日更直接指出，王丹承認

所收受的20萬美金，是來自台灣的陳水扁政府。」「此

前，曾有人在美國加州的一個公共場所對王丹質詢，

王丹堅決否認『拿了台灣當局的錢』，還信誓旦旦：不

信可以查我的銀行帳號了。如果陳水扁的貪污案沒有

爆發，王丹的誓言也許永遠不會漏底，某些彌天大謊

也許永遠不會被揭穿。但陳水扁忽然自身不保了，

『國務機要費』裡終於露出王丹的名字。在推拖了一陣

子之後，他終於公開承認：我拿了那20萬美元。」《東

森新聞》的報道說：「2006年3月8日，民進黨特意安

排王丹、胡平以『外國友好人士』的身份到『立法院』

演講，為不久前陳水扁終止『國家統一綱領』(「廢

統」)站台鼓氣，抗衡外界反對聲浪，激勵島內『台獨』

士氣。」

2009年在香港出版的一本名為《民運精英大起底》的

書也揭露：「王丹一再聲明自己沒有接受台灣的資助，

但在陳水扁『國務機要費』弊案鬧得沸沸揚揚之後，他

迫於壓力，還是承認自己曾收受過來自台灣的20萬美元

『政治捐款』」。

台媒及其他媒體報道王丹充當台灣間諜
王丹是隸屬台灣「國安局」的《北京之春》雜誌社

長。「北京之春雜誌社」的正式名稱叫「中華民國行政

院大陸工作委員會大陸政策海外研究室」，它是一個由

台灣「軍情局」提供經費，為「台獨」、「藏獨」、「蒙

獨」、「疆獨」製造輿論，並替台灣「陸委會」收集兩

岸及美國的情報資料，監視、控制大陸流亡海外的「民

運組織」以及海外華僑社團的台諜機構。

中國互聯網新聞事業發展重點工程的「華夏經緯網」

於2003年1月27日報道：「2002年9月，『北京之春雜誌

社』(簡稱『北春』)的經理薛偉在台北告訴《自由時報》

記者，台灣『軍情局』撥給『北春』的活動經費多達兩

億元新台幣，『北春』每年必須向『軍情局』提交的情

報定額為250件。」報道又指：「『北春』經常在雜誌上

呼籲讀者捐款，以製造它是靠讀者的捐款而生存的假

象。事實上，《北京之春》月刊在編輯、排版、印刷、

發行等方面的全部支出，一直由美國『國家民主基金會』

(簡稱「NED」)撥款資助，www.ned.org網站對此並不諱

言。『北春』從台灣方面所獲得的巨額經費，則主要被

用於與經營雜誌毫無關係的間諜活動。」

王丹出賣人格，不問是非為陳水扁、「台獨」鞍前

馬後賣力，連同屬「民運人士」的王希哲也看不過

眼。2006年3月8日，王丹在「立法院」支持「廢統」

的消息傳至美國，在美國的王希哲當即寫了一篇《王

丹，你又錯了》的公開信質問王丹：「台灣『立法院』

請你，『陸委會』請你，民進黨『中常會』開會也請

你，倘若你不支持『台獨』，『台獨』會那麼愛你？你

姓王我也姓王，怎麼『台獨』就偏歡迎你王而不歡迎

我王？難道你那麼福氣？」王希哲又質疑：「王丹，

你的記性並不好。我曾批評你跟 綠黨罵國民黨是

『外來政權』不妥，你不承認，說你決不會這樣罵，竟

向我要證據。我把你的白紙黑字給你了，你才說

『哦，有這個事。我自己不記得了！』⋯⋯王丹，你曾

經站到過一次反『台獨』力量的一邊沒有？每一次，

你從來都站在『台獨』勢力的一邊，為其張目，為其

辯護，為其陰陽怪氣地站台，這難道不是事實？這難

道還不是你事實支持『台獨』立場的證據？」

台媒及其他媒體對王丹操守和道德品質的報道
《王丹人品低劣 來港所為何事》一文指王丹「根本

就是一個人品低劣、財色皆貪的市儈小人，被人諷為

『朝求台灣財，暮伴台男睡』。」這也是來自台灣傳媒及

其他媒體的大量報道。

台灣《自由時報》2008年5月16日報道：「『國務機要

費』曝光後，王丹推說把錢都給了『北京之春社』等組

織，但『北京之春社』經理薛偉卻告訴記者：『我們從

未收到王丹轉來的一分錢』。王丹對此至今未有回應。」

據台灣《TVBS周刊》2003年318期披露，王丹經常以

同志身份出入台灣及美國的同志酒吧或俱樂部尋歡作

樂。據稱，其在同志性行為中多扮女性身份，還把自己

的『扮女照會』貼上同志網站，四處尋找同性配偶(sex

partner)；也常在自己的博客裡抒發對『他』的纏綿愛

情，有時還寫一些多愁善感的詩；無論他到哪裡，身邊

都跟 一兩個年輕英俊的同志性夥伴。為此，王丹要

《TVBS周刊》拿出說他是同性戀者的證據來，並向他道

歉。結果，《TVBS周刊》2003年12月9日在一份回應王

丹的公開信中指出，他們根據「絕對可靠的消息來

源」，並得到了多位社會知名人士的證實，而決非僅僅

根據網絡信息或者『一名流亡詩人』所提供的內情。」

對此，「民運人士」封從德還寫了一首《贈王丹》的諷

刺詩，其中有一句廣泛在台灣和海外流傳的「金句」：

「朝求台灣財，暮伴台男睡。」

「華夏經緯網」2003年1月27日報道：「《北京之春》

最大醜聞莫過於社長王丹在台灣與多名男性淫亂而被

《TVBS周刊》爆料。⋯⋯有人為此在網上譏笑王丹『口

風越緊，肛門越鬆』。王丹雖不否認自己是同性戀者，

卻總迴避人們詢問他的『私人問題』，而結果卻是他每

到一處總引來人們異樣的眼神，好多人交頭接耳相傳

『王丹去台灣賣屁股』，還指 他的後背嘀咕不休。劉青

(總部設在紐約帝國大廈的「中國人權」的主席)和王丹

吵架時，劉曾指 王的鼻樑罵道：『你知道為什麼你的

咽喉炎和痔瘡總是好不了嗎？那都是因為你不正當地使

用自己的口腔和肛門，上帝才懲罰你！』」劉青因顧忌

王丹的醜聞影響「中國人權」聲譽，為此將王丹踢出

「中國人權」。

台灣《自由時報》2008年5月16日報道：「1998年王

丹串通家人製造輿論，謊稱獄中病重，要求保外就醫，

但出獄後卻發現沒有病。王丹出國時曾聲稱要自己打

工，不靠別人，結果卻一直靠台灣豢養。」2009年在香

港出版的一本名為《民運精英大起底》的書揭露：「王

丹進入哈佛大學沒有經過入學考試，他連托福都考不到

三百分，進美國任何一所普通大學都是不可能的。而他

進入哈佛大學的個中堂奧，乃是當年台灣情報機關以

『台灣校友會』向哈佛大學東亞研究所『捐款』的方

式，為王丹承擔了昂貴的學費，而哈佛大學再將其中的

一部分『捐款』以獎學金的名義贈予他，使其得以進入

哈佛。」

事實就是事實 無法抹殺和掩蓋
關於王丹任台諜機構《北京之春》雜誌社長充當台灣

間諜，收受陳水扁的贓款，支持陳水扁搞「台獨」，以

及沉迷同性戀的事實，台灣傳媒及其他媒體有大量報

道。《王丹人品低劣 來港所為何事》一文以及本文，

不過是引用和輯錄其中一部分報道。王丹對有關報道和

文章表示「深感憤怒」，指是「人格攻擊」並擺出要

「提起訴訟」的姿態，不過是自我壯膽、欲蓋彌彰、自

取其辱而已。

黨徽N字似石柱 象徵 好根基
新民黨(New People's Party)成立後，

正如其黨徽以N字為主體(小圖)，強
調革故求新，香江政壇可謂再添風
雲。N字形似石柱，象徵致力 好深
厚根基，兩片紅色的紫荊花瓣交疊
而成，寓意扎根香江，兩片花瓣如

隻手緊握，則象徵新民黨會抓緊社會脈搏，親近民
心。新民黨立黨宗旨是於香港建設健全的民主制度，
推動科技創新，以促進經濟轉型及產業多元化，同時

致力縮窄貧富差距，建立更公平社會。
葉太在成立典禮後的記者會上說，去年立法會通過

政改方案，令她明白要發揮有效的政治力量，需要團
結有心服務香港的人士。現時新民黨共有266名黨
員，當中有不少新面孔來自商界及中產人士，部分由
自由黨轉投。籌組初期以中產選民及公務員為服務對
象，但隨 隊伍擴大，希望將服務範圍擴大至社會各
階層。除了積極參與區議會及立法會選舉外，由於新
民黨只是剛剛「出世」，需要投放更多時間讓政黨壯
大發展，故自己不會考慮參選超級區議員，而兩名副
主席史泰祖與田北辰同樣公私兩忙，相信也不會問鼎
超級區議員選舉。

被問及是否有意參選特首，並以新民黨成員作為政
治班底，葉太笑稱，幾經辛苦才成立了新民黨，暫時
沒有選特首的想法。她又指，香港並無實行執政黨，

特首亦需由中央任命，但未來可能會出現執政聯盟，
個別有選票和代表性的政界人士可能會獲政府拉攏，
令立法、行政關係更加緊密。

田北辰盼吸無投票選民
由自由黨過檔的副主席田北辰則坦言，政治並非零

和遊戲，新民黨的出現，不代表要搶走其他政黨的票
源，而是希望吸納沒有投票的選民。「我們認為，應
該有很多新票源可以開發，正如我剛才所講，事實上
有一半人(登記選民)不出來投票，我們認為新民最可
以吸引到這批人，不存在自由黨、公民黨或其他黨的
人，會轉過來支持給我們。」他又稱，由於新民黨屬
新成立的組織，沒有任何政治包袱，且黨內人士均如
兄弟姐妹，葉太也很尊重大家的意見，相處融洽。

■香港文匯報記者　鄭治祖　

■責任編輯：謝孟宜
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任亮憲的性醜聞仍在持續，社民連
又再掀起新一輪內鬥。本來陶君行希
望藉 任亮憲的性醜聞為突破口攻擊
黃毓民派系，其時黃毓民身在外地，
全力一博未嘗沒有成功機會。可惜梁
國雄首鼠兩端，陳偉業死命護駕，而
黃毓民又越洋指導反擊，最終令「陶

派」功敗垂成，更將任亮憲與社民連綑綁在一起，在
權謀狡詐上，陶君行明顯差了不止一皮。

雖然陶君行已經認輸，但「太上黃」並沒有息事寧
人之意，日前他由美國返港後立即展開反擊，對傳媒
表示在任兩屆主席退下來，原意讓新領導層也當兩
屆，即希望陶君行當選立法會議員後再連任主席，然
後再交下手，但過去一年黨內發生太多事，「我 要
幫佢都難」。他更稱，社民連下月舉行周年會員大會

「未知會發生乜 事。很明顯，黃毓民已對陶君行投
下不信任票，集結號已經吹響，呼籲支持者在會員大
會上再次「倒閣」。

黃毓民鐵了心將陶君行拉下馬，「陶派」對任亮憲
落井下石固然是導火線，但近幾個月陶君行不斷在社
民連內推動「去黃毓民化」，將陳偉業等趕離領導
層，安排親信在有利選區出戰等一系列舉動，已令黃
毓民大為不安，既怕失去權力，又恨所託非人，為權
為利非反擊不可，這也是社民連近期內鬥頻頻的主
因，與什麼路線問題、會否狙擊民主黨等壓根兒沒有
關係。

按現時形勢來看，黃毓民極有機會在下月會員大會
將陶君行拉下馬。於是「陶派」想到了一個辦法，就
是將社民連「重新上市」，秘密將社民連註冊為有限
公司，變相將社民連這面牌子轉移到另一個政黨之
上，目的是要轉移資源也是留住一班支持者。

由於「倒閣」已難以避免，陶君行落台也是時間問
題，失去了社民連陶君行將一無所有，還選什麼立法
會議員？為保住陣地，於是他秘密將社民連這面牌子
註冊，待他們倉皇辭廟後，「陶派」及一眾支持者就
可以利用這面社民連牌子另起爐灶，號召舊部。反之
黃毓民成功「倒閣」，也無法再以「社民連」登記。

「陶派」利用這招「換殼」變相將社民連一分為二，
他可帶走自己親信甚至將資產注入新團體，既不用再
受黃毓民閒氣，也可保存實力，再圖東山再起，也算
是妙 。

陶君行曾說自己性格「不夠奸、不夠狠」，令他陷
入現時進退兩難的情況。現在看來他被黃毓民鞭笞得
多，也學到了不少，終於可以同黃毓民一較長短了。

香港文匯報1月6日「政情與評論版」《王丹人品低劣 來港所為何事》一文，揭露王丹打

「民主自由鬥士」的幌子招搖撞騙，但其人品低劣。王丹1月7日在自己的facebook網站要求文

匯報「拿出真實證據」，《明報》1月8日對此有報道。其實，文匯報文章所講的事實，並非是

作者的新發現，而是全部來自台灣傳媒及其他地區媒體的公開報道。為了回應王丹「拿出真

實證據」的要求，也為了讓港人了解王丹的另一面，特將這些報道輯錄如下。

港人所不知道的王丹的另一面
－台灣及其他地區媒體報道王丹其人其事輯錄

新民黨「順產」
10戰將劍指區選

高官議員撐場
300人出席

新民黨昨日終於成立，正副主席葉
劉淑儀、田北辰、史泰祖，及一班中

委會成員一起亮相，包括前公務員、紀律部隊成員、
商界及專業人士，並打出「提供一個優質民主發展」
的口號，成立大會星光熠熠，300多名嘉賓到場，場面
熱鬧。

葉太身為前保安局局長，在公務員隊伍中服務多
年，與政壇中人可謂相當熟悉。退出政壇多年的前布
政司鍾逸傑、前廉政專員羅范椒芬、前衛生福利司黃
錢其濂、港交所前行政總裁鄺其志、前行政會議成員
陳智思、前會計界立法會議員李家祥、港大學者周永
新、教育界人士何漢權、男拔萃書院校長張灼祥，還
有廠商會會長黃友嘉、偉易達主席黃子欣、海洋公園
主席盛智文等商界中人，紛紛擔任新民黨的顧問。葉
太指，顧問團雖未必能參與執委會及中委會會議，但
亦可為黨的發展提供重要意見。鍾逸傑則笑指：「一
個新政黨的新思維，我希望她可以為香港現時面對的
問題做點事。」

多名政府官員亦出席典禮，包括民政事務局局長曾
德成、教育局局長孫明揚、發展局局長林鄭月娥、商
務及經濟發展局局長劉吳惠蘭、環境局局長邱騰華、
保安局局長李少光、食物及衛生局局長周一嶽、政制
及內地事務局副局長黃靜文等。立法會方面，主席曾
鈺成、民建聯葉國謙、民主黨涂謹申、工聯會潘佩
璆、五散人陳茂波、專業會議的劉秀成等亦到場祝
賀，但自由黨及經濟動力議員未有派員出席。葉國謙
笑指，有更多人參政對香港是好事，期望今年舉行的
區議會選舉，民建聯和新民黨能作出協調，爭取更好
成績。

董建華電賀 特首辦派員出席
對三名司長及行政長官曾蔭權均未有出席，葉太解

釋，司長公事繁忙，特首則派了特首辦特別助理陳岳
鵬出席。她又透露，前香港特首、全國政協副主席董
建華早前來電，表示自己一向很少出席這類活動，但
亦在電話內向她表示祝賀。■香港文匯報記者 鄭治祖

黃毓民趕盡殺絕 陶君行另起爐灶 卓偉

聚首一堂

由匯賢智庫主席葉劉淑儀擔任主席的新

民黨，經過3個月的籌備，昨日正式舉行就

職禮，令香港的政治版圖再現變化。葉太

表明，組黨主要基於去年9月港島區議會南

區補選失利，加上立法會通過政改方案

後，民主步伐邁開一步，需要集合力量參

選。新民黨將會積極參與各場選舉，初步

計劃派出8至10名黨員參選今年的區議會選

舉，更希望在明年的立法會選舉中，五區

均有一張參選名單，又強調爭取議席，不

一定要從其他政黨搶票，希望 力開拓新

票源。

■新民黨成
立禮場面盛
大。
香港文匯報

記者
彭子文 攝


